

**DE LAS RESOLUCIONES DEL DECANO AMÉRICO RICALDONI
QUE CAMBIARON DIVERSOS ASPECTOS DE LA FACULTAD ¹**

Destacaremos sólo tres de las resoluciones reseñadas en el libro:

1) Institución de Tesis facultativas de Doctorado, con el reglamento correspondiente. Pensaba Ricaldoni que las tesis voluntarias mejorarían la calidad de las mismas en desmedro de la cantidad. En su período de gobierno presentaron tesis los doctores Moreau, Nario y Cordero, el farmacéutico Rubino y el dentista Aldecoa. Moreau, Nario y Rubino merecieron la nota "sobresaliente", Cordero la de "muy bueno".

2) Establecimiento del Juramento de los graduados como complemento de la fiesta de colación de grados.

"Creí entonces que no sería superfluo que el médico, al alejarse de la casa de sus estudios, proclamase públicamente una vez más los preceptos capitales relativos a la dignidad y el honor profesional que antes, día tras día, escuchara en las aulas".

El Juramento aprobado fue el siguiente:

"¿Juráis ejercer vuestra profesión con entera probidad, ajustando siempre vuestra conducta a las leyes del honor y tratando de mantener siempre intacto el prestigio de vuestra investidura?"

"¿Juráis no emplear jamás vuestros conocimientos en daño ajeno y no omitir ningún esfuerzo para lograr el restablecimiento de la salud de todos aquellos a quienes asistáis?"

"¿Juráis ser de toda discreción y prudencia y respetar celosamente los secretos que se os confiasen, secretos que no daréis a conocer sino cuando la ley o altos intereses de orden social a ello os obligasen?"

"¿Juráis observar el mayor desinterés con los desamparados a quienes hubieseis prometido vuestra asistencia y proceder del mismo modo cuando sepáis que de la aplicación de vuestra ciencia habrá de resultar el bienestar de la sociedad entera?"

3) Creación de la revista *Anales de la Facultad de Medicina de Montevideo*, probablemente la publicación médica más importante nacida en nuestro país.

¹ WILSON, Eduardo y MAÑÉ GARZÓN, Fernando: Américo Ricaldoni, Artífice de la medicina uruguaya. Ediciones de la Plaza, 2009, pp 106-108.

Recibió los aportes de los investigadores uruguayos y colaboraciones de todo el mundo. En los primeros años de vida se publicaron trabajos de personalidades científicas francesas como Roger, Vaquez, Babinski, Froment, Lereboullet, Bensaude, Guenaux, Boix, Martinet, Ranque, Senez, Helme, Lematte, Lutembacher, Chauffard y Widal, americanas como Aloysio de Castro de Brasil, Case de EE. UU. Y Graus, Roffo y Erauzquin de Argentina. Fue dirigida personalmente por Ricaldoni esos primeros años y actuaron como secretarios de redacción el fiel colaborador Arnoldo Berta y Domingo Prat, y como corrector F. Pollero. Por iniciativa del Director, *Anales* tenía una sección titulada *"Página de los Estudiantes"* donde los estudiantes exponían sus puntos de vista, sus aspiraciones, sus movimientos colectivos. El *Suplemento* de estos *Anales* sirvió para exponer y documentar los movimientos de la Facultad.

"Los profesores y técnicos de la Facultad saben, pues, que sus estudios y los resultados de sus observaciones desde ahora en adelante serán por la misma Facultad registrados y puestos en circulación en el mundo entero".

* * *